



Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DISOCIACION

No recordamos si fué el señor Calvo Sotelo, en su discurso o después de él, o si fué otro diputado, para el caso es igual, quien hizo la observación de que nos encontrábamos delante de un caso no raro, sino excepcional, el de un Gobierno que al ver que se pide para él una autorización que le permita tener las manos libres en materia de presupuestos, preparando unos que sirvan al interés general y repudien los intereses particulares, se molesta, se enoja, casi se irrita y se muestra ofendido, cual si la propuesta supusiera alguna forma de indignidad.

Tan excepcional es este caso, como el de los republicanos viejos y nuevos, con historia de hombres con sacantes o con historia de renegados y arribistas, que no ocultan que están enormemente apenados o que se muestran extraordinariamente iracundos por el hecho de que la República cuenta hoy con ciento treinta o ciento cuarenta hombres, que además son diputados, con los que no contaba de una manera indudable hace seis meses. Suceso de tal monta debían haberlo recibidos todos los republicanos de verdad con muestras de profunda satisfacción, ya que él significa que el régimen ha ensanchado y consolidado su base de sustentación y que se ponen de un lado para defenderle elementos importantísimos que hace un año estaban enfrentados, y no en su forma, mas sí en sus esencias legislativas, lo combatían.

Pues sucede todo lo contrario. Porque esos elementos han declarado que aceptan la República y no les ha cerrado las puertas el partido radical, se ha separado de éste el señor Martínez Barrio. Con semejante fundamento injurian constantemente a los radicales los socialistas que escriben y los socialistas que hablan, un día sí y otro también, de que se proponen implantar la dictadura del proletariado. En Alicante se ha mostrado tan pesimista el señor Azaña que ha llegado a decir que hay que defender la República «del descrédito moral, de la corrupción y del banditaje», lo que quiere decir, añade «El Socialista», «que la República está atacada de esos tres graves males: descrédito moral, corrupción y banditaje». Y uno de los periódicos que dicen ser algo así como la canela fina del republicanismo, acaba de escribir un artículo que no hubiera suscrito el mayor enemigo de la República, del cual se puede formar, aunque no por hecho juicio, porque lo que se dice en el texto o lo que se insinúa es aún más grave que los siguientes epígrafes: «No hay Gobierno, ni Cortes, ni por el camino que vamos habrá República».

Pero ¿qué pasa?

Pasa que en la República hay ya más de unos que diez y seis agrupa-

ciones o partidos republicanos: el radical de Lerroux; el flamante radical democrata de Martínez Barrio; el radical socialista de Gordón Ordás; la izquierda radical socialista de Botella Azaña; la izquierda republicana de Azaña, Casares y Domingo; los liberales demócratas de Melquiades Alvarez; los republicanos conservadores de Maura; los progresistas de Cirilo del Río; el partido nacional republicano de Sánchez Román; el partido federal subdividido en varios grupos; el partido agrario de Martínez de Velasco; el de Acción Nacional de Gil Robles, y los partidos regionales la Esquerda, la Liga, el Nacionalista Vasco y la Derecha Republicana Valenciana.

Pues bien: salvo excepciones, todos esos partidos son enemigos unos de otros, rivales unos de otros, dispuestos a deberse unos a otros. No hay nada que de verdad los una, ni siquiera la forma del régimen, porque cada uno de ellos cree que la República no es República sino es como ellos la imaginan, la ven o les conviene que sea. Ahí está Azaña, que en Alicante acaba de decir «la República somos nosotros»; es decir, la República son ellos, los dictadores los perseguidores, los protectores de ladrones y de incendiarios; los que por su felonías gubernativas provocaron la gran repulsa electoral de no viembre y diciembre. Y como en el fondo piensan lo mismo, aunque no lo expresen con tal desfachatez, casi todos los grupos, resulta que la República, en los elementos que deben apoyarla, está más que dividida disociada, y que son términos antitéticos: subsistencia y disociación.

¿Que sin embargo de esto se unen y forman una peña en momentos determinados? Verdad. Circunstancialmente, y puede decirse que momentáneamente, los junta la defensa del interés común, y así los que han denostado a los socialistas, y los que han combatido, a Azaña, y los que han difamado a los radicales se juntan en el aplauso, en la emoción y en las lágrimas cuando aparece ardo rosamente defendido el sajón del pan; pero en seguida vuelven a las andadas y todo son uñas para arañar se, dientes para merderse, estiletos o navajas cachicuernas para herirse.

Es que llevan en sí, en sus ideas, en sus doctrinas los elementos de disociación. Es que no pueden reconocer, dentro de aquellas, ni jerarquías, ni superioridades; y donde no se reconoce la jerarquía ni la superioridad impera el desorden y se llega a la anarquía. Y cuando arriban al campo republicano hombres que no tienen esos antecedentes, o que tienen antecedentes contrarios, dicen, o mas bien gritan: «Esos no son nuestros; esos vienen a nuestro campo para

explotarlo y traicionarlo. No los queremos hoy, ni los queremos mañana, ni nunca. Son reaccionarios, son católicos, son devotos del Papa. No caben en nuestro régimen, constitucionalmente aleo».

Esta es la situación. Y nosotros repetimos hoy lo que hemos escrito ya otras veces, incluso en el momento en que parecía aventurado escribirlo: «La República será, tendrá que ser, como España, católica y no como los sectarios, quieren que sea, o no será».

M. P.

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado el Almirante Excmo. Sr. don José González y González con sus hijas.

—De Madrid ha llegado doña Ciuita Pinto esposa del Coronel de Infantería don Luis Angosto.

—A Madrid ha marchado doña María Solé viuda de Soler Espinosa.

—De Valencia han regresado don Antonio de Murcia su distinguida esposa Fany Bobigas y su tía doña Manuela Valls.

—De Madrid se ha trasladado a Alhama la litua, señora doña María Antonia Ussell de Gutmbarda, viuda de Lizana, con su nieto don José Fontela.

NOTAS VARIAS

Por doña Matilde Nieto, viuda de Gutiérrez y don Eugenio Gutiérrez y para su hijo y hermano respectivamente, don Isaac, ha sido pedida la mano de la gentil y bella señorita Trinidad Roig Araujo.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos, habiéndose concertado la boda para en breve.

—En este Instituto ha aprobado con brillantes notas el primer año del Bachillerato, el simpático y aplicado niño Gabriel Aguilera Romero, hijo de nuestro querido amigo el teniente de Artillería, retirado, don Gabriel, a quienes enviamos nuestra más cordial enhorabuena.

—Ha sido nombrado Inspector Provincial de Sanidad don Laureano Albaladejo Garcia, el que al poseer narse de su nuevo cargo nos envía un atento saludo y ofrecimiento.

Le felicitamos y le deseamos provechosas actuaciones correspondiendo asimismo a sus atenciones.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña María Quintas viuda de Pasquel de Riquelme.

—Guarda cama la bella señorita Margarita Heit Sauvalle.

JUNTA
DE PROTECCION A LA INFANCIA
NUMERO PREMIADO AYER

35

DE FUTBOL PROPAGANDA MASONICA

Cartagena 3
Gimnástica 0

Poca animación hubo ayer en el Stadium con motivo de este partido entre gimnásticos y cartageneros. El encuentro, no resultó lo interesante que se esperaba; la superioridad manifiesta del Cartagena era para que este equipo hubiera actuado con brillantez. No fué así, siendo el juego completamente soso, aburrido, sin jugar alguna que mereciera la pena destacar. De vez en cuando un buen tiro que daba en los postes o que Héctor, el portero sanantonero, paraba. Este jugador actuó ayer muy bien, y fué el elemento más destacado, libeando a su club de mayor tanto.

La Gimnástica la encontramos en plena descomposición; la fallaron algunos de sus titulares y en su lugar actuaron unos muchachos muy jóvenes que como el resto del equipo, no tuvieron el menor asomo de su actual valer.

3 a 0 fué el resultado, que fueron marcados por Garcia el primero y segundo, a los diez minutos del primer tiempo y a los siete del segundo y por Sobrino.

Fue el dominio del Cartagena absoluto, realizando los gimnásticos algunos ataques iniciados y llevados por Villales, que es sin duda, el que hace mover al equipo. Llegaron a la puerta de Miró haciéndole intervenir contadas veces.

En la segunda parte se mostraron un poco mas activos los sanantoneros y produjeron unos momentos de peligro, en jugada de Villales que pasó al extremo derecha y el centro de este dió en el larguero.

Los mejores del Cartagena Diaz, Garcia, Paz, Angelillo y Sobrino.

Del equipo sanantonero, Villales, Moro, Melilla y sobre todo Héctor.

Cartagena: Miró; Papele, Paz; Bruno, Diaz, Balalili; Masco, Sobrino, Garcia, Angelillo y Bayo.

Gimnástica: Héctor; Hermogenes, Cuervo; Matias, Moro, Barrabás; Carrasco, Villales, Melilla, Eduardo y Andrés.

M. L.

(Por telégrafo)

EL CAMPEONATO DEL MUNDO

Italia 1, Austria 0.

Milán.—Se celebró el partido Italia Austria que fué presenciado por una concurrencia extraordinaria. Venció el equipo italiano por 1 a 0, conseguido ilegalmente.

Los vaneadores emplearon un juego tan violento como cuando actuaron contra España.

Checoslovaquia 3, Alemania 1.

Roma.—En esta capital contendieron los equipos de Alemania y Che-

Leemos en «El Siglo Futuro» que circulan por ahí muchos folletos y hojas de propaganda con que la masonería intenta contrarrestar la aversión que en todas partes suscita la tenebrosa secta y con sobrada razón.

En dichos impresos, que por cierto son ilegales y denunciables por no llevar pie de imprenta, se vierten calumnias con las que se quiere engañar a los incautos como afirmar que fueron masones el arzobispo de Toledo Fray Cirilo de la Alameda, Arzobispo de Palmira y obispo de Astorga, el obispo de Nicaragua don Esteban Lorenzo Tristán, el insigne prócer tradicionalista marqués de Cerralbo y don Cándido Nocedal, padre de don Ramón, el fundador de «El Siglo Futuro».

Como a la masonería nada lo cuesta mentir incluye entre sus sectarios a quien le da la gana. Es para reírse! Si hasta ha llegado afirmar que también fué masón el santo Pontífice Pio IX, cabalmente uno de los Papas que más severamente han condenado a los masones!

Nuestros rectores saben las gravísimas censuras y condenaciones que la Iglesia ha fulminado por boca de muchos Papas contra la masonería. Saben que todo masón, por el solo hecho de serlo, está excomulgado o sea expulsado del seno de la Iglesia y privado de la recepción de Sacramentos. Censuras y excomuniones tan vigentes hoy como el día que se fulminaron. Ténganlo muy en cuenta todos los católicos y destruyan, implacablemente cuantos folletos de propaganda masónica lleguen a sus manos.

Nota de la Alcaldía

De acuerdo con las órdenes del Ministerio y disposiciones de la Delegación del Trabajo, se hace saber la obligación de cumplir la legislación social vigente y pactos en vigor con motivo de las faenas de recolección, advirtiéndose a la clase patronal y obrera la obligación de realizar estas operaciones con arreglo a las normas establecidas, estando dispuesta la autoridad competente a imponer sanciones severísimas a toda infracción que se produzca.

cheoslovaquia. Fué el encuentro referido, venciendo los checos por 3 a 1.

OTROS RESULTADOS

Nacional 4, Carabanchel 1.
Athletic Madrid 7, Alcántaras 0.
Osasuna 5, Athletic Bilbao 0.
Zaragoza 5, Valladolid 0.
Jerez 1, Betis 1.